



PRIMA SESSIONE URDINARIA DI U 2024
REUNIONE DI I 25 È 26 D'APRILE DI U 2024
1ÈRE SESSION ORDINAIRE DE 2024
RÉUNION DES 25 ET 26 AVRIL 2024

N° 2024/O1/024

**Question orale déposée par Mme Véronique PIETRI
Au nom du groupe « CORE IN FRONTE »**

OBJET : I SOLDI CORSI A CHI NE SIMU ORAMAI?

Susciter la création puis la circulation, dans l'économie réelle de notre pays, d'une monnaie spécifique corse participe d'un encouragement à disposer, au cœur du système imposé, d'une monnaie complémentaire.

De nombreux exemples européens attestent de la pertinence d'une telle initiative, même si le système refuse par ses principes de l'incorporer dans la redistribution des richesses.

Prenons pour illustrer l'argument la mise en place, au Pays basque, de l'Eusko qui, depuis 2013, favorise autant l'économie du territoire que sa culture et sa langue.

À l'évidence, les monnaies dites locales sont un outil concret d'économie sociale et solidaire. Elles contribuent à valoriser les circuits courts et l'échange régional.

La Corse devrait bénéficier aujourd'hui de sa propre monnaie. Cette possibilité est, d'ailleurs, inscrite dans le Plan d'Aménagement de Développement Durable pour la Corse acté en octobre 2015.

À cette même époque, l'ADEC lance un appel à projet. C'est celui de l'association "Corsica Prumuzione" qui est retenu. Des esquisses de billets ont même été présentées, en 2016, représentant des figures et emblèmes de notre histoire. Puis, l'association était passée par la suite à une tentative d'expérimentation dématérialisée, à l'instar du Sardex en Sardaigne. Cela sans succès.

En 2019, une autre initiative de monnaie locale virtuelle est annoncée par “Move.Corsica”, avec pour objectif d’officialiser une monnaie locale de la Corse.

Actuellement le constat met en évidence que ces initiatives n’ont pas eu les effets escomptés. Elles posent la question du rôle et du soutien de nos institutions à leur égard.

On peut certes toujours argumenter comme il a été précisé il y a quelques années, par le responsable de l’ADEC que *“les conditions de sécurité techniques et juridiques et économiques n’ont malheureusement pas pu être réunies”*, mais cela pose avec acuité l’interrogation de l’alternative politique prétendument mise en place depuis 2015, qui, quelques soient les composantes de sa majorité, n’ont pas la détermination d’actions novatrices au rang des comportements attendus.

En 2016, la création d’une monnaie locale était un projet phare des nationalistes nouvellement au pouvoir.

8 ans après, celui-ci n’est toujours pas effectif.

Nous vous demandons donc, aujourd’hui, quelle est votre appréciation du rôle et de la place d’une monnaie locale dans l’économie de notre pays ?

Si cette initiative est, pour vous, toujours d’actualité, quelles mesures envisagez-vous de prendre pour que l’I Soldi Corsi soient enfin une réalité, dans le développement économique et social durable de la Corse ?

Nous vous remercions.